

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 9 de Junio de 1905.

ACTUALIDAD

Nada, no sucede nada hoy de particular que dé asunto fácil al crónista que desea servir cual se merece y se debe al lector asiduo y complaciente.

El rey de España continúa en la capital de Inglaterra recibiendo obsequios y calurosos agasajos por parte de los súbditos de Eduardo VII.

Pero ¿qué iremos nosotros á decir nuevo después de lo ya dicho y relatado aún con los más minuciosos detalles por la prensa rotativa [en sus extensas informaciones telegráficas?

Sin embargo una de estas noticias de última hora circulada por muchos periódicos, ha causado gran sorpresa y es objeto de discusiones y comentarios.

Se daba ya como un hecho, y concertado el enlace de Alfonso XIII con la princesa Patricia de Connaught, sobre cuyo acontecimiento se había escrito ya mucho y se había hablado mucho más. Oficialmente nunca, dicho se está, se confirmaron tales rumores, pero estos corrieron con tales visos de autoridad que no cabía ya la duda.

Pero he aquí, que «La Correspondencia de España», que puede vanagloriarse de estar al corriente de los asuntos de ciertos centros, sale ahora afirmando, que no hay tales bodas (dicho periódico las dió como cosa segura no hace mucho) y que la princesa Patricia no es la que ha sido presentada á D. Alfonso en Londres, sino Eugenia de Battemberg, que nació en 1887.

Patricia, dicen, que se enamoró en su reciente viaje por el Mediterráneo del príncipe Alemán Estelfritz con con el que es muy probable que se case. Es más, se dá como cosa segura, que en este asunto intervienen las cancillerías.

La princesa Eugenia es sobrina de Eduardo VII y fué amadrinada por la

exemperatriz Eugenia, de la que heredará parte de su fortuna, en cuyo caso la prometida de Alfonso XIII reunirá una dote de cuarenta millones de francos.

* *

Como decíamos ayer en un suelto, los prohombres del partido conservador muéstranse preocupados y entre sus huestes reina gran marejada, puesto que con la muerte del Sr. Silvela, el partido aquel ha quedado sin jefe.

Hay quien asegura que los amigos de Pidal y el general Azcárraga, desde luego, no aceptarán la jefatura del señor Maura, que nunca hizo declaraciones que le comprometieran y considerarán ingresado en el partido en que viene mangoneando. Su carácter es el de un simple aliado y nada más.

Por otra parte los amigos del gobierno muéstranse disgustados por la preponderancia que entre las filas del partido conservador va tomando la jefatura de Maura y se dá como cosa cierta que si llegase á ostentar este la jefatura del partido, también se separarían del mismo los amigos del Sr. Gasset, que se irían con Moret.

Otros más pesimistas creen segura la retirada á la vida privada, del ex-presidente del Consejo.

* *

El lunes próximo regresará el rey á Madrid de su viaje al extranjero y el miércoles se verificará la apertura de las cortes. Pocos días son los que quedan.

Según la prensa, los ministros se aperciben para la campaña parlamentaria que se avecina, ultimando los proyectos de que han de dar cuenta á las cortes.

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda conferenciaron sobre los asuntos económicos, conviniendo

en el orden con que han de presentarse los proyectos de Hacienda.

El ministro de la Gobernación ha ultimado ya, y llevará al primer Consejo de ministros que se celebre en el palacio de la Presidencia, su nuevo proyecto de reforma de hacienda municipal para que sea conocido y sancionado por sus compañeros de Gabinete y pueda someterlo á la deliberación de las Cortes en una de las primeras sesiones que celebren, con objeto de que puedan remediarse cuanto antes los perjuicios que la ley de Osmá relativa á la rebaja de los derechos de consumo del trigo y sus harinas, ha originado á los municipios, remedio que es uno de los fines principales del proyecto referido.

Mejora importante

Parece ser obligado tema de la conversación general hoy entre nuestros paisanos, que se interesan por la prosperidad y riqueza de nuestro suelo, la investigación de aguas y de todo cuanto á este asunto se refiere; si la convicción de los incalculables beneficios, que habian de reportar á tantos interesados, se impone.

Háblase de un mayor descubrimiento de agua logrado precisamente en estos días, por un conocido propietario, capaz aquél, de multiplicar su valor al infinito, con la dilatación del riego, en las mismas fincas correlativas.

Se dice, que un Ingeniero Francés, encargado de la instalación Industrial Minera en el límite de esta jurisdicción, tan competente en Geología como en Química, está explorando el terreno allí donde se han iluminado aguas cerca de nosotros, para el estudio de sus condiciones, con probabilidad de conseguirlas en otros sitios, regando

nuestros sedientos campos, factor único en el desenvolvimiento de la riqueza del país.

DE VERBENA

En la calle de Calderon de la Barca

Vamos ¡y que están animados los chicos de la calle de Calderon!... ¡y las chicas!! Hay que hacerle los honores á esta fiesta.

Ya está confeccionado el programa que ha de repartirse con profusión, para que toda Orihuela sepa donde puede divertirse, expansionarse y recrearse en las noches de la víspera y día de San Antonio.

EL DIARIO anticipó ayer á sus lectores algunos números del referido programa, esto es, dimos cuenta de un concurso de pañuelos de manila con premios consistentes en objetos de arte para las niñas de 11 á 13 años, serenatas, iluminaciones á la veneciana, cucañas etc. etc.

Aunque la redacción del programa se lleva con la mayor reserva, nosotros hemos conseguido declaraciones importantes de un personaje allegado á los miembros de la comisión organizadora.

Dicho personaje nos dijo que por ahora no hay crisis, pues se rifa un hermoso carnero y las papeletas se agotan continuamente: la situación económica de la comisión es desahogada y habrá ruido.

Jesualdo Esquer, está preocupadísimo con un proyecto y Ramón Pastor piensa y... no piensa nada bueno: Sorribes desea conocer á un servidor de ustedes....

Pastor y Esquer conferencian con músicos y polvoristas. Hay que resolver el peliagudísimo problema de conseguir mucho y gastar poco.... «¡Arriba, jóvenes arriba!... Yo os empujo.»

Se ha presentado un gran proyecto que desde luego ha de figurar en el programa.

El martes habrá carreras de chicos que convenientemente numerados habrán de dar tres vueltas por los puentes ganándose el que llegue primero á la meta, cinco pesetas; tres, el segun-

do; dos, el tercero; y una, el cuarto.

Yo por mi parte propongo que con la anticipación debida se avise al Santo Oleo, para que esté preparado á la terminación de tan originales carreras.

Y no sabemos más por hoy si no que, reina mucha animación.

Conforme sepa detalles los comunicaremos

Hipólito Faroles.

Asuntos locales

Con bastante frecuencia nos hemos venido ocupando en las columnas de EL DIARIO, de la necesidad que se deja sentir, de que nuestras autoridades vayan estudiando y poniendo en práctica medidas conducentes á la higienización de esta ciudad, asunto por el que hoy se preocupan en otras poblaciones los hombres de valer y de ciencia. Escribimos ya diferentes veces sobre las condiciones antihigiénicas de algunas casas donde habitan hacinadas las familias obreras, dijimos el abandono de limpieza con que pasan algunas calles alejadas del centro de la población y hoy, instados por algunas personas vamos á emborronar algunas cuartillas, para recordar á nuestro alcalde un peligro gravísimo para la salud pública que aquí existe y que debe desaparecer, porque si sus antecesores no se atrevieron ó no quisieron afrontar los disgustos que tal medida podía proporcionarles, á este lo creemos con energía bastante para llevar á cabo la obra, sin miramientos particulares de ninguna especie. Ante el interés general, ante lo que una abrumadora mayoría de la opinión pide hay que condescender, aun á trueque de que unos cuantos, los que por interpretar las cosas á la medida de su interés personal, puedan resentirse: estos en su fuero interno no tienen más remedio que reconocer la necesidad de tales medidas.

Nos referimos á las letrinas que existen en muchas casas y que tienen por depósito (?) el río Segura ó las acequias que pasan por bajo de la ciudad, á donde van á parar toda clase de excrementos é inmundicias que se lleva

la corriente.

Y sabido es que los ribereños de la parte baja del río, y aun muchos vecinos de la población beben de esta agua, que además gastan en las comidas y otros usos tan importantes, y sobre todo: que aquello no debe ser.

No somos los primeros que de esta cuestión nos ocupamos en este sentido:

Hace muchos años emprendió una campaña para conseguir la desaparición de las letrinas que dan al río, un diario local, creemos que fué «El Independiente.» Como se vé el asunto no es nuevo y ya va tiempo en que se trabaja por la opinión para que tal peligro deje de existir, así es que todo el mundo habrá de ver con suma complacencia el que nuestro alcalde obligue á los dueños de las casas donde tengan en estas condiciones las letrinas para que las trasladen á sitio donde menos pueda peligrar la salud pública tan amenazada por tales «artefactos.»

Así lo esperamos.

INFORMACION

El Ingeniero Francés Max Brun, Director encargado por la Sociedad Anónima «Minas de Santomera», hoy arrendataria, de la titulada la «Confianza»; se halla entre nosotros, haciendo las gestiones necesarias preliminares al establecimiento de la industria de cemento de sus minerales, fabricación técnica del sulfato de cobre, juntamente con la explotación de los filones que puedan encontrarse en el seno de su demarcación.

El próximo domingo tendrá lugar la inauguración de la Casa-Cuartel que ha de ocupar el Batallón infantil de esta ciudad.

Dicha casa que está situada en la calle del Hospital, reúne condiciones de capacidad e higiene suficientes para el objeto á que se destina.

Las personas acomodadas deben prestar su apoyo y protección á esta institución cuyo objetivo no es otro que la educación de la juventud de nuestro pueblo.

Se ha formado una junta, en la cual figuran personas respetables que están dispuestos á ayudar á los pequeños soldados.

En la Capilla de la V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen, empezará esta noche e rezo del santo Rosario por el eterno descanso

de Doña Maria de la Concepción Perez y Aparicio.

El esposo y familia de la finada ruegan en caridad á sus amigos y personas piadosas se sirvan concurrir á dicho acto religioso.

El próximo día 18 del actual se celebrará una gran corrida de toros en la plaza de Murcia.

La organización de dicha fiesta taurina corre á cargo del inteligente y popular aficionado Paco Sevilla.

En aquella tomarán parte los rejoneadores Ledesma y Granés que practicarán la suerte en los dos primeros toros y los cuatro restantes serán muertos á estoque por Almanseño y Mazzantinito.

La corrida será presidida por señoritas de la buena sociedad murciana.

La entrada costará seis reales.

Las compañías de ferrocarriles han concedido billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

Se encuentra entre nosotros, nuestro distinguido amigo el joven ingeniero mecánico de la sociedad «Aguas Potables» de Barcelona, D. Enrique Castellet.

Dícese que para el próximo domingo preparan una gran fiesta los vecinos del populoso barrio del Arrabal-Roig.

El conocido maestro zapatero José Izquierdo, nos suplica digamos que hace unos días, al parecer, le quitaron del taller unas tijeras grandes que tiene en gran aprecio, lo cual pone en conocimiento de sus colegas por si el autor del hecho, fuese á venderlas ó las hubiese vendido ya, para que le avisen.

Queda complacido.

Son muchas las familias de esta localidad que piensan marchar á las playas de Torrevieja con objeto de pasar allí la temporada veraniega.

Sabemos que en la Villa de la sal se organizan muchos y variados festejos para solaz, de sus huéspedes de verano.

Tenemos entendido que ya es muy difícil encontrar casa en Torrevieja, pues están pedidas y alquiladas casi todas las disponibles.

Conque... já darse prisa el que quiera vernear en Torrevieja.

El domingo último hubo corrida de vacas de muerte en Hurchillo.

Pasado mañana habrá tambien. Muchos aficionados de Orihuela se proponen asistir á la capea.

Despues de permanecer algunos días en la capital de esta provincia, ha regresado á esta nuestro querido amigo D. Felipe Saens.

Ayer estuvo aquí precedente de la Corte nuestro distinguido amigo y suscriptor don Vicente Moreno.

Nuevamente á marchado á su residencia.

Feliz viaje.

Acompañados de sus ilustrados profesores don José M.^a Bañon y D. Quintin Benedicto, salieron ayer para Alicante, en cuyo Instituto han de examinarse, los alumnos de la «Academia de Santo Tomas de Aquino»

Suerte y feliz regreso.

VENTA DE FINCAS RÚSTICAS

Se venden 10 tahullas y 7/8 de tierras con moreras en un solo trózo en la puerta de Murcia.

Seis tahullas en el mismo partido.

Otras seis tahallas en la huerta de Almoradí.

Otras diez tahullas en la huerta de Callosa.

Otras cuarenta y una, en la huerta de Rojales, con media casa.

Otras veintiuna en la Cruz del Rio con casa de planta baja y principal.

Otras próximas á la población en el camino de Hurchillo que lindan con el huerto titulado «El de lo Doctoral.»

Darán razón en la calle Santiago, núm. 34

SOMBRETERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:
Un completo y variado surtido en

sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el infimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

El Diario

Sr. D.